## 平成 25 年 第1回定例会

# 岩見沢市教育委員会会議録

平成 25 年 1 月 15 日 開会

平成 25 年 1 月 15 日 閉会

## 岩見沢市教育委員会

### 平成25年 第1回定例会 岩見沢市教育委員会会議録

(平成25年1月15日)

### ○本委員会に付議した議件

1 報告第 1 号 教育長の一般経過報告について そ の 他

### ○本委員会に出席した者

事務局学校教育課主幹

| 長  | 大             | 橋                                      | 弘                                      | 道  |
|----|---------------|--|--|--|
| 員  | 秋             | 山                                      | 信                                      | 也  |
| 員  | 武             | 藏                                      | 輝                                      | 彦  |
| 員  | 佐々            | 木                                      | 和                                      | 子  |
| 長  | 舛             | 甚                                      | 和                                      | 俊  |
|    |               |  |  |  |
| 長  | 坂             | 内                                      | 伸                                      | _  |
| 長  | 今             | 野                                      | 幸                                      | 広  |
| 長  | 西             | 尾                                      | 勝                                      | 治  |
| 長  | 竹             | 村                                      | 浩                                      | _  |
| 長  | 綱             | 渕                                      | 秀                                      | 幸  |
| 長  | 猿             | 田                                      | 寛                                      | 司  |
| 長  | 柴             | 田                                      |  | 勤  |
| 果長 | 佐々            | 木                                      | 康                                      | 光  |
| 長  | Щ             | 下                                      |  | 修  |
| 長  | 佐             | 藤                                      | 昌                                      | 明  |
|    | 員員員長 長長長長長長長長 | 員員員長 長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長 | 員員員長 長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長長 | 人<br>一<br>一<br>一<br>一<br>一<br>一<br>一<br>一<br>一<br>一<br>一<br>一<br>一 |

事務局学校教育課総務係 尾 坂 繁 樹

原

政 裕

○大橋委員長 ただ今から、平成25年第1回教育委員会定例会を開催いたします。

本日の署名委員につきましては、佐々木委員にお願いいたします。

初めに日程番号1、報告第1号 教育長の一般経過報告について これについて説明を お願いいたします。

- ○舛甚教育長 平成24年12月11日から25年1月7日における一般経過報告について、お知らせ申し上げます。
  - 12月定例会がありました。総務常任委員会等も開かれております。
- 13日、全国スポーツ少年バレーボールということで、志文のファルコンズ、男女とも全道優勝しまして、3月の23日から高知の方で行われる全国大会の方に出るということでありました。あと、市民文化祭の実行委員会がありました。
  - 14、15、記載のとおりです。
- 17日、「ひなたっ子」のクリスマス会がありまして、午前、午後クリスマス会を開き、 大勢の親子が来ております。

「ひなたっ子」に来る子どもですが、例えば、4月から11月まででしたら、昨年7, 000人位でしたけれども、今年は、1万1,000人を超えていますので、50%以上の増になっています。本当に効果あったのかなと思っております。

また、第21回全国小学校バドミントン選手権ということで、小学生、個人が5人、団体が5人で1チームの子どもたちが、来てくれました。

19日、日の出小の歌声フェスティバルがありまして、大橋委員長がご覧になって、大変いい歌声でした。あと、学校給食に関する説明会、PTA役員について行われました。 武藏委員に来ていただきました。資料等、今日そこに、机上にありますように、一部変更 しましたので後でご覧になってください。

20日、栗沢中の生徒なんですけれども、野球のシニアで台湾に行ってくるとの報告がありました。

あとは、記載のとおりです。

以上で終わります。

○大橋委員長 ただ今、教育長から一般経過報告について報告がありました。委員の皆さんから、何かお聞きになりたいことがありましたらお願いいたします。

(「特に、ありません」という声あり)

○大橋委員長 それでは、次にいきますが、今日、審議すべき議案がありませんので、そ の他に移ります。まず、委員の皆さんから、何かありましたらお願いいたします。

委員の方は特にないようですので、事務局の方で連絡事項等がありましたら、お願いい たします。

○竹村学校教育課長 私の方から5点、説明を申し上げたいと思います。

ちょっと順番は不同ですけれども、まず、今日配付してある資料、「平成24年度臨時休

校等実施状況」です。

12月の臨時休校等の状況ですけれども、北村小学校で12月6日、暴風雪による天候変化のため、下校時間を45分繰上げを行っております。

それと12月の19日、栗沢小学校についても、吹雪による視界不良のため、下校時間 を10分繰上げをしております。

それと12月20日、北村小学校になりますけれども、吹雪による視界不良ということで、スクールバスの時間に合わせて集団下校を実施しております。

次に、例年、2月の定例の教育委員会で教育行政方針について審議していただいている んですけれども、2月の定例教育委員会に出す前に一度、案として、教育委員さんと勉強 会というんでしょうか、事前に一回見ていただきたいなと思っております。

それで、定例の教育委員会、通常であれば2月の19日頃なんですけれども、その1週間から10日ぐらい前に、日程調整をしてご連絡を差し上げたいと思いますので、その時に、お願いしたいなというふうに思っております。

それと次に、教職員の精神疾患による休職状況ですけれども、平成23年度のうつ病などの精神疾患で休職した状況について、文科省の方で発表しておりますけれども、全国の公立小・中・高校などの教職員では、平成23年度で5,274人の方が休職をしております。

前年度に続いて、2年連続で減少はしておりますけれども、5年連続5,000人超えを しているということで発表されております。

また北海道は、札幌市を含めて、前年より40人少ない320人の教員が精神疾患により休職をしていると発表しております。

岩見沢市内の状況でございますが、平成23年度は、病気休暇は90日以内ですけれど も、取得した教員は18名おります。うち精神疾患が4人という状況です。

さらに、今、病気休暇ですけれども、休職した職員については3人、平成23年度おります。1名は他市において職場復帰しておりますけれども、1名は引き続き休職の状態に、そして、もう1人は復職をしましたけれども、今現在、また病気休暇という状態にあります。

それで、今現在の状況でございますけれども、昨年度に引き続いて休職の状態にある教職員が1人、さらに1名、合わせて2人が休職という状態にあります。

病気休暇を取得している教員は、今年度13人いますけれども、今現在は4人となって おります。うち2人が精神疾患によるものであります。

それと、さらに今年度、指導力が不適切であるとして、1名の教員が指導改善研修に参加をしております。私も先週、面談を行いましたけれども、本人の考えていること、それと、道立教育研究所の指導者の意見、ちょっとまだ多少異なっているのかなというふうに思っております。

この研修については、基本的には1年間ですけれども、2年を超えない範囲で研修を受

けられるということになっておりますので、場合によっては、さらにもう1年研修を受けるということも考えられます。

それと、最後にもう1点ですけれども、メープル小学校の特認校の入学の申込み状況ですけれども、今日が申込みの最終日となっております。

今現在、小学校、新1年生と5年生の2名、兄弟になりますけれども、2名の特認校制度による申込みがあります。

来年度、予想されるメープル小学校の全児童数ですけれども、新1年生から新6年生までで18名を予定をしております。

私からは以上です。

○大橋委員長 学校教育課長から、4点について説明、報告等がありましたが、このうちの2点目の教育行政方針について、教育行政方針案を事前に検討する機会を設けたいということです。教育委員に出席いただきたいということですが、よろしいでしょうか。

後ほど、定例会の会議を設定しますけれども、その1週間ないし10日前の日程調整後 ということになりますが、よろしくお願いしたいと思います。

あと、残り3点のことで何か質問がありましたら、お願いいたします。

ございませんか。

それでは、学校教育課長からの報告、説明等に関わる件は終わりたいと思います。 他に、事務局の方からありましたら、お願いいたします。

○猿田学校給食課長 先ほど、竹村課長からもお話ありましたけれども、雪害の関係でスクールバスに支障がございました。

12月19日に午後から吹雪きまして、北村地区と北真小地区のスクールバスの運行に支障がございました。

北村はバスの運行ができない状況、吹雪でできない状況であったために、子どもたちは 学校で待機をさせて、天候が回復した後に運行をし、子どもたちを送り届けるというよう なことを行いました。

北真小学校の校区につきましては、大願方面の農道において、児童・生徒を乗せた状態でバスが吹きだまりに突っ込んでしまって埋まるというようなことで、立ち往生がありました。

その後、別のバスを現地に向かわせて子どもたちを送り届けるというようなことがございまして、場所によって、学校では何ともなくても、道路の途中で吹雪がひどいとかというようなこともございますので、今後は十分に注意を払いながら安全な運行に努めてまいりたいというふうに考えてございます。

それと、もう1点なんですけれども、机上に配付させていただいております、市民懇談 会の資料についてです。

今週の18日金曜日から「学校給食市民懇談会」を開催いたします。

去る12月17日に、委員の皆様には説明会のリハーサルに参加いただいて、ご意見な

どをいただきました。

また、12月19日には、市PTA連合会役員と各学校のPTA会長にもお集まりいただいて、資料のご説明を行ったところです。

その中で、説明内容や資料の内容などについて様々なご意見をいただき、内部で検討を 行った結果、できるだけ分かりやすい説明等をするために、これまでの検討の経緯などの 資料を追加し、一部を訂正させていただきました。

この内容で市民懇談会で説明することといたしたいと考えてございますので、よろしく お願いいたします。

以上でございます。

○大橋委員長 学校給食課長から2点について、1点目は、天候によるスクールバスの運行状況についての説明、それから、学校給食の説明会の資料を新たに一部訂正された資料を用意いただきました。

このことについて、何かございませんか。

- ○秋山委員 できれば訂正箇所、どの部分がどういう訂正になったのか教えていただければと思います。
- ○猿田学校給食課長 資料を開いていただいて、1枚目、2枚目、3枚目とございます。 この3枚目までの資料は前回の説明会の時にはございませんでしたので、その部分は追加 させていただきました。

この部分につきましては、施設整備のこれまでの経緯、食中毒からこれまでの経緯がよくわからないというような話を、PTA連合会の説明会の時にいただきまして、その辺の経緯を追加させていただきました。

それと、資料の9ページです。9ページの資料を追加いたしました。

調理方式、親子方式・自校方式とよく聞くけれども、どういうものだかよくわからないというような話もありましたものですから、一応、図にしたものをつけさせていただいた形で資料を増やしました。

以上です。

○大橋委員長 訂正箇所というより、前回の資料に追加して、これまでの経緯を説明する部分と、説明会開催の趣旨を細分化して示されております。資料としての追加は9ページの調理方式の説明の順を取り替えたということです。前回、私どもが事前に聞いた説明会の資料と、そこが変わっていると受け止めます。

よろしいでしょうか。

#### (「はい」という声あり)

- ○大橋委員長 それでは、学校給食課長からの説明に関しては終わります。 他に、事務局の方からございませんか。
- ○山下図書館長 お手元に文書の資料と写真の資料、2枚物を配付させていただきました。 市立図書館本館の絵本コーナーの空調装置の故障に伴う漏水ということで、年末年始休

業明けの6日の開館を控えまして、その前日に、図書の整理等のために職員が出勤することとしておりまして、10時ちょっと前になりますけれども、絵本コーナーで、天井からぼたぼたと水がしたたり落ちていたというのを発見したところです。

そのコーナーにある排煙窓が開いていたと。写真の一番上の左の写真の脚立の向こうに 見える窓になります。床、天井が広く水浸しになりました。

年末は、30日の17時30分まで開館をしておりまして、退館時の見回りでは、排煙窓が開いていたということは確認されていなかったところです。

排煙窓のスイッチはコーナーの隣の壁に、床上1.5メートルほどのところにむき出しのボタンとしてついておりまして、誰でも触ろうと思えば触れますし、気付かずにはずみでさわってしまうという可能性もあるところでした。

事故が発見される5日までの間に、休館中に図書館に入ったのは、3日の日に1人の職員が、ちょっと用務がありまして午後3時過ぎにほんの10分ほど立ち寄った。その際には、そのコーナーの方までは足を向けなかったというところです。

空調設備や電気設備などの業者、また、市の建築課の図書館を担当した技師に連絡して 出向いてもらうとともに、休みだった図書館の嘱託職員にも出勤を要請しまして、水の汲 み出し、本の搬出など、事態の収拾に当たってもらいました。

水の出元は、ファンコイルユニットという空調装置の配管が破裂していたということが 分かりまして、そこへの送水をストップしまして、その後、床の水の処理に最優先であた ったところです。

先ほどの、一番上の左の写真の点検口が開いておりますけれども、丁度その横に、そのファンコイルユニットというのが設置されているところです。

電気系統、暖房等チェックしましたら使用はできるということで、絵本コーナーを除き 6日からは予定どおり開館することとしたところです。

代替の絵本コーナーとして、2階の多目的ホールをセットしましたが、そこは、毎月他の事業にも用いますことから、8日からは、さらにその隣の展示コーナーと研修室に絵本を移しまして、使用いただいております。

写真の一番下の2枚、左が展示コーナーで、その奥の、入口が見えますが、その奥が右 の研修室になります。

修復につきましては、空調装置と絵本コーナーの床、じゅうたん、じゅうたんは、記載 しましたけれども、何日たっても乾く気配がなく、カビが間違いなく発生して、カビ菌が 空調で全館に回ってしまうという恐れがありましたので、9日の日に全部はぎ取って廃棄 しました。

それと、あとは天井板の塗り直し。先ほど業者に確認しました。全て合わせておよそ100万円の被害と見込まれます。

ちなみに、市が加入しております建物の損害共済につきましては、そこの共済業務規程 におきまして、「水の凍結等による水道管の破裂などは填補の対象にならない」という規定 がありまして、本件につきましても、それに準じて災害共済金は支払われないということ が確認されております。

事故を誘発したと思われる排煙窓が開いていたという事態につきましては、その原因が 判然とせず、また、退館時の点検に明らかに落ち度があったとも断定はし得ないところで あります。

以上です。

○大橋委員長 図書館における空調装置の故障による漏水に関わる事故報告、資料ととも に詳しく説明していただきました。

この報告内容で質問がありましたらお受けいたします。まず、前段の事故報告の内容で 委員の皆さんから改めてお聞きになりたいことがありましたら、お願いいたします。

このことについては、よろしいですか。

- ○武藏委員 排煙窓は、そのスイッチ以外では開くことは通常ではあり得ない。
- ○山下館長 あり得ません。
- ○大橋委員長 他は、よろしいですか。 他に、事務局の方から報告事項、連絡事項がありましたら、お願いします。
- 〇柴田生涯学習振興課長 一昨日、成人式を実施いたしまして終了いたしました。

大橋委員長はじめ、委員の皆さん、教育長にご出席いただきまして、ありがとうございました。

当日は、何もなく、静粛な中で式が一部、二部ともに執り行われました。時間につきましても、予定どおりの定刻で終了し、参加した新成人の皆さんも、無事、帰宅をされたところであります。

最終的な参加者の人数ですが、男性311名、女性348名、合計659名です。参考の数値ですけれども、住民登録をしている今年の新成人が835人ですので、参加者659人は78.9%の参加率だったと、こういうことでございます。

この参加率につきましては、過去6年間の平均が79.6%ですので、若干、下回ったというところでございます。

また、成人式に参加した保護者も67名おります。一昨年が20名、昨年が50名ということで、年々増えてきているという状況でございます。

以上でございます。

- ○大橋委員長 先日の成人の式典について報告がありました。何かご感想やお気づきの点、 ありましたらお願いします。
- ○武藏委員 今年は、概ね、騒ぐような方もいらっしゃらず、いい雰囲気だったのかなと思います。

それと、新成人の思い出の写真、今回、中学校のアルバムからということで、やはり高校だと、いろいろ映らない人たちも多いからということなのかな。自分らで決めているんでしょうけれどね。

- ○柴田生涯学習振興課長 J C の皆さんにご協力いただきまして、編集させていただきま した。アルバムは各中学校からお借りしました。
- ○大橋委員長 武藏委員同様、これまでの中で一番静粛で、かつ、整然としていたなとい う感じでありました。

途中で気が付いたことですが、当日のプログラムでは、消防団からのPR、入団のお願い等々については、一部の方に入っていました。それが、「これで一部終わります。」とアナウンスされたので、席を立って移動したり、ステージに背中を向けて自由懇談している中で消防団のPRが行われたので残念に思いました。

さらに、消防の方の話が終わった後、司会の方が「皆さん、お座りください」と言った のですが、それであれば、先に座ってもらって正面に集中した方が、効果的だったと思い ます。実行委員会の反省会の折に、指摘してください。

○柴田生涯学習振興課長 消防の方が、一部と二部の合間でということでの要請があった ものですから、すみません。それで今、委員長がおっしゃったように、ちょっと中途半端 なんです。プログラムには一部の最後につけたんですけれども。

そこの間の、一部と二部の間のアナウンスの順で、反省点として、何時から始めますということとか、そこら辺、はっきり明確に言っていなかったものですから、来ていた新成人の皆さんがちょっと混乱したところがございました。申し訳ありませんでした。

○大橋委員長 はい、事情は理解しました。

生涯学習課長からの報告については、終わります。

他に、事務局の方で報告ありませんか。

なければ、来月の定例会の日程について決めていきたいと思います。第3火曜日は2月 19日ということになりますが、委員の皆さん、よろしいですか。時刻も午後2時でよろ しいですか。

それでは、2月の定例会は、19日火曜日の午後2時からということにいたします。

なお、先ほど話しましたように、教育行政方針についての検討会が必要です。今後、日 程調整の上、連絡いたします。

それでは、よろしくお願いいたします。

以上をもちまして、第1回教育委員会定例会を終了いたします。

大変、ご苦労さまでした。

午後2時33分 閉会

岩見沢市教育委員会会議規則第16条の規定により、ここに署名する。

署名委員